

## LA FONDATION

DE

### LA CHARTREUSE DE SAINTE-CROIX-EN-JAREZ <sup>1</sup>.

---

Dans notre ancien pays de Jarez, au fond d'une gorge solitaire du mont Pilat, et à deux lieues seulement de la ville de Rive-de-Gier, existe encore un ancien monastère des Chartreux, du nom de Sainte-Croix. Cette Chartreuse, qui possédait, en 1789, treize religieux et cinq frères, a son histoire que nous difons un jour. Aujourd'hui nous voulons seulement raconter les faits miraculeux de sa fondation, auxquels elle doit son nom, et qui forment l'une des plus curieuses légendes que le xiii<sup>e</sup> siècle nous ait laissées sur notre histoire locale.

C'étaient de hauts et puissants barons que les seigneurs de Roussillon et d'Annonay, et peu de familles chevaleresques pouvaient revendiquer une origine plus ancienne et plus illustre. En effet, s'il faut en croire une tradition presque légendaire, ils descendaient du sang royal de France, par Sigebert, roi d'Austrasie, troisième fils de Clotaire I<sup>er</sup>, et Gérard de Roussillon, ce fameux paladin

(1) Ces quelques pages forment un chapitre d'une histoire inédite de la baronnie de Riverie, qui sera publiée bientôt.